

◆ LEUZE

Whist

Résultat des 8 premiers classés de la septième manche du 25 mars.
1. Honorez Freddy, 73 pts ; 2. Bourlard Georges, 60 ; 3. Picron Marie-Claire, 58 ; 4. Flamme Freddy, 55 ; 5. Lepez Bernard, 33 ; 6. Houx André, 24 ; 7. Blyau Gérard, 18 et 8. Demeuleneire Josiane, 9.
La huitième manche de la saison 2017-18 se déroulera le dimanche 22 avril à 10 h au local habituel, le New Ave (ex Break).

◆ ELLIGNIES-SAINTE-ANNE

ACRF antennes d'Ath

L'ACRF Antennes d'Ath organise un dîner de printemps le 22 avril à partir de 12 h, en la salle de la Pommerie, 15 rue Neuve, à Ellignies-Sainte-Anne.
Jambon braisé au barbecue et ses accompagnements pour 16 € (adulte) ou 8 € (enfant).

➤ Réservation avant le 18 avril auprès de Nicole D'haenens (069 68 95 45), Marie-Paule Verset (068 64 50 84), Annie Assoignons (069 66 46 59), Monique Ledet (0475 96 72 99).

◆ ANTOING

Journée intergénérationnelle samedi

Dans le cadre du « Plan de Cohésion sociale » de la Ville d'Antoing, la journée intergénérationnelle aura pour thème « L'école à travers les générations ». Le rendez-vous est fixé ce samedi 21 avril, entre 14 h et 18 h, au Foyer socioculturel, rue du Burg à Antoing. Au programme : reconstitution d'une classe d'antan, exposition d'anciennes photos, couture, écriture à la plume, bricolages, conte, jeux de récré, livres... À 15 h 30 : dictée humoristique. À 17 h 30 : remise des prix. L'entrée est gratuite.

LEUZE-EN-HAINAUT

Deux faucons pèlerins à la collégiale

Après Tournai, Ath ou encore Dottignies, des faucons pèlerins ont élu domicile en haut de la collégiale Saint-Pierre. Mais ils n'étaient que de passage.

● Pierre-Laurent CUVELIER

Les faucons pèlerins avaient pratiquement disparu des territoires belges et européens, la faute surtout à la destruction de leurs habitats et à l'utilisation intensive de pesticides. Un temps menacée, l'espèce, réapparue chez nous au milieu des années 90, effectue un retour en force avec une population en très nette progression. « Les faucons pèlerins, qui ont aujourd'hui reconquis notre territoire, nichent normalement dans les falaises mais ils ont su trouver des lieux de substitution comme les églises », explique Gatien Bataille, coordinateur du CRIE de Mouscron.

Aujourd'hui, il n'est plus rare d'observer des couples de faucons pèlerins trouver refuge au sommet d'édifices religieux. Que ce soit dans le clocher de l'église Saint-Julien à Ath, en haut de la cathédrale de Tournai ou de l'église de Dottignies, leur présence est une aubaine pour les ornithologues et amoureux des oiseaux.

On peut même suivre leurs péripéties grâce à des caméras qui permettent de suivre, en direct, la période de nidification ou l'envol des couples avec leur progéniture. Du-



Les deux jeunes faucons ont été immortalisés la semaine dernière par un habitant.

Lonnel Clays

« Si l'on aménage le clocher, il est probable que ces faucons viennent y faire leur nid l'an prochain. »

rant ces vacances de Pâques, deux faucons pèlerins ont été aperçus sur une tour de la collégiale Saint-Pierre. Les cris émis par ces petits rapaces visiblement de passage à Leuze ont rapidement attiré l'attention de quelques riverains.

Selon le Frasnais Gatien Bataille, du CRIE de Mouscron, il ne s'agit pas d'un couple mais de deux jeunes faucons pèlerins. « Il n'y a donc a priori pas de nichée sachant que

la ponte a eu lieu voici une quinzaine de jours et que les femelles sont actuellement occupées à couvrir dans les nids », indique-t-il.

Le placement d'un nichoir tout en haut de la collégiale pourrait néanmoins inciter les deux individus à revenir l'année prochaine.

« Je ne sais pas si le clocher est accessible mais si on l'aménage pour qu'ils puissent y faire leur nid, il est fort probable qu'ils y trouveront refuge en 2019. »

Reste que le grand chantier de restauration de la collégiale Saint-Pierre, qui sera vraisemblablement entamé cette année, risque de faire fuir ces oiseaux. « Tout dépend de la longueur des travaux », précise M. Bataille. S'ils s'étendent au-delà de fé-

vrier 2019, soit le début de la période de reproduction, les faucons chercheront un autre endroit pour nicher, en toute quiétude. »

Le faucon pèlerin, qui peut atteindre des vitesses vertigineuses pour attraper ses proies, est également capable de parcourir de longues distances. Il apparaît dès lors difficile d'établir le lieu d'origine des deux jeunes faucons installés sur la collégiale.

« Le seul moyen de le savoir est de les baguer. Pour le couple qui niche à la cathédrale de Tournai, on sait par exemple que la femelle est née en Allemagne en 2004. C'est dire si ces oiseaux savent voyager d'un pays à l'autre », conclut notre interlocuteur. ■

Festival de jeunes musiciens
du 17 mars au 24 juin 2018

Voyages, voyages...

Printemps musical de Silly

VENDREDI 20 AVRIL | 19H30
Hôpital Notre-Dame à la Rose (Lessines)

Tandem 66
XAVIER LOCUS (PIANO)
6 JULIEN ELLEQUET (CLARINETTE)

PROGRAMME : GERSHWIN, KOVACS, BARBER, BERNSTEIN

Infos & réservations : 068 25 05 12
www.printempsmusicalsilly.be

lavenir.net



ORROIR



60 ans d'amour

Julien Hennart et Andrée Thullier célèbrent leurs 60 ans de mariage ce 18 avril. Quelques jours auparavant, enfants, petits-enfants et arrière-petits-enfants se sont retrouvés au home Emmaus où ils séjournent depuis quelques mois après avoir passé de belles années dans leur maison d'Arc-Ainières. Âgés respectivement de 87 et 81 ans, les époux ont raconté quelques anecdotes sur leurs années passées ensemble : « En 60 ans, des discussions, tout le monde en a mais on est toujours resté à 2 ». L'échevine Magda Maes les a félicités et a donné rendez-vous dans 5 ans pour les noces de palissandre.